

Double pour Coca Geoffroy

La Saint-Pierroise Coca Geoffroy a réalisé le doublé phase 3/championnat outre-mer à une semaine d'intervalle.

La Saint-Pierroise Coca Geoffroy a marqué son retour au plus haut niveau en dominant ses adversaires dans deux des tournois majeurs (avec le championnat de La Réunion et les trois coupes fédérales en multiplex) de la saison : la phase 3, dernière étape régionale qualificative pour les 40^e championnats de France du 4 au 6 avril à Pau (*) et le tournoi réunionnais du championnat outre-mer (disputé par 76 joueurs sur 294 au total).

Ce doublé n'a été que rarement réalisé et il est d'autant plus spectaculaire que ces deux tournois se suivent à une semaine d'intervalle.

Les seuls à avoir déjà réalisé

cette performance sont les Saint-Pierrois Jean-Claude Thébaud (aujourd'hui retraité au Maroc) en 1997 et... Coca Geoffroy, déjà, en 2002 et 2009.

C'est donc le troisième doublé pour celle qui pourrait bien être la favorite des championnats Open de La Réunion les 6 et 7 juin prochains (si elle y participe ou n'est pas mobilisée à l'arbitrage !)

Preuve s'il en était que ce résultat n'est pas au rabais, Coca Geoffroy termine deuxième du général du championnat outre-mer derrière la Corse Augusta Mougou et devant les Martiniquais Rémi Fred Ursulet (1^{ère} série) et Gaëtan Jean-François.

Pour mémoire, seul le Saint-

Paulois Jean-Luc Champenois en 2011 a déjà remporté pour la ligue de La Réunion le scratch du championnat outre-mer.

Sur le podium ultramarin

Depuis 1994, quatre joueurs licenciés dans l'île ont accédé au podium de ce championnat : Claude Boyer (3^e en 2013), Jean-Luc Champenois (1^{er} en 2011 et 3^e en 2008), Jean-Philippe Viseux (2^e en 2010 et 3^e en 2007) et Jean-Philippe Hanish (3^e en 1999).

Coca Geoffroy devance dans l'étape réunionnaise du championnat outre-mer l'Étang-Saléenne France-Line Nécolès (5^e de la phase 3 et 5^e outre-mer), et la Dionysienne Bernadette Ollivier (17^e lors de la phase 3 et 7^e outre-mer).

La joueuse de l'Atscaf a réalisé l'exploit de repousser hors du podium local Monique Atchy (9^e outre-mer), Jean-Luc Champenois (10^e), Claude Boyer (14^e) et Eve Baquer (26^e), tous potentiels vainqueurs de l'épreuve locale.

A l'issue de cette journée – marquée par la minute de silence en mémoire de la Joinvillaise Louise Jean (lire notre édition du 4 février) –, on peut rajouter au tableau d'honneur le Saint-Pierrois Michel Marcourt et la Panonnaise Marie-José Régnier (vainqueur 5^e série), respectivement 8^e et 17^e au général.

PYV.

(*) En attendant les repêchés via le championnat outre-mer, douze joueurs sont déjà qualifiés pour l'épreuve Elite des championnats de France 2015 : Geoffroy, Vilpont, Boyer, Champenois, Nécolès, Cazal, Baquer, Atchy, Legros, Cochet, Wan Hoo et Rochefeuille.



Le podium Réunion du championnat outre-mer (de g. à dr.) : France-Line Nécolès, Coca Geoffroy et Bernadette Ollivier.

LES RÉSULTATS

Championnat outre-mer (Réunion): 1. Coca Geoffroy 2744 pts (95,61%), 2. France-Line Nécolès (3^e série) 2704 pts, 3. Bernadette Ollivier 2674 pts, 4. Monique Atchy et Jean-Luc Champenois 2667 pts, 6. Claude Boyer 2652 pts, 7. Eve Baquer 2599 pts, 8. Michel Marcourt (4^e série) 2523 pts, 9. Josette Cazal 2512 pts, 10. Marie-Thérèse Guibot 2495 pts, 11. Ishbel Champenois 2466 pts, 12. Gilberte Blancheton (5^e série) 2433 pts, 13. Anne-Marie Wan Hoo 2429 pts, 14. Jacqueline Vilpont 2427 pts, 15. Marie-Claude Bénard 2417 pts, 16. Catherine Jalleau 2412 pts, 17. Marie-José Régnier 2396 pts, 18. Elisabeth Déléani 2395 pts, 19. Eric Guignet 2392 pts, 20. Marie-Paule Charlet 2387 pts, 21. Claudette Crescence 2382 pts, 22. Marlaine Lapière 2376 pts (...) Rose-May Hoareau (6^e série) 2280 pts, etc. (76 joueurs)

Le Scrabble scolaire a le vent en poupe

Des élèves de primaire ont participé, hier, à une épreuve qualificative pour la finale régionale de Scrabble. Comme les grands, ils ont planché pour aligner les mots.

130 enfants des écoles de Solesmes, Courtiliers, Le Pré et Alain-Bourgeteau à Sablé ont participé, cet automne, à une épreuve qualificative pour la finale locale de Scrabble dans sa version duplicate, où tout le monde joue avec les mêmes lettres. Trente ont été retenus mais tous ne se sont pas déplacés. Les plus volontaires étaient réunis, hier, à l'espace Jérôme-Gruier pour décrocher l'unique place pour la finale régionale du mois prochain.

« Quand j'ai appris que ma fille s'était qualifiée, j'étais épatée et fière d'elle, se réjouit Véronique, maman de Maëlys, 9 ans et demi. Elle n'avait jamais joué au Scrabble. Alors pour préparer cette finale, elle a demandé à y jouer à la maison. Elle était très contente de son succès, mais pour aujourd'hui elle appréhende un peu. »

Aucun des enfants présents ce mercredi n'appartient à un club. Les exercices de sélection étaient basés sur des jeux de lettres. C'est pourquoi, avant la partie qualificative, les animatrices du club de Solesmes ont lancé des coups d'initiation.

Vendredi, place aux collégiens

Christophe Guérineau, enseignant à Courtiliers, observait ses élèves : « C'est notre première participation. J'ai découvert l'idée l'an dernier, en faisant un remplacement à l'école du Pré, alors j'ai voulu que mes élèves s'y mettent. Je suis un adepte des mots croisés pour travailler les conjugaisons, maintenant on va se mettre au Scrabble. »

Bien lui en a pris, car c'est une de ses élèves, Emma Perricher, en CM1, qui ira représenter le secteur à Carquefou (Loire-Atlantique) le 28 février. Avec un score de 193 points en huit coups, elle a devancé Cléa Fleurance, du Pré (185 points) et Amaya Cisternas, d'Alain-Bourgeteau (181 points).

Chaque année, une école primaire



Emma Perricher, de l'école de Courtiliers (à gauche) termine première et représentera le secteur en Loire-Atlantique, fin février. Cléa Fleurance et Amaya Cisternas, toutes les deux de Sablé, terminent respectivement deuxième et troisième.

supplémentaire vient rejoindre la compétition. « Mais ça reste d'abord un jeu », insiste France Castilan, responsable scolaire au club de Solesmes. Et sa présidente, Nicole Fournier, de poursuivre : « Actuellement, nous avons dix jeunes licenciés qui ont des performances au niveau national. »

Vendredi soir, ce sera au tour des collégiens. Des élèves d'Anjou, Reverdy et Sainte-Anne viendront aussi en découvrant pour tenter de succéder à Guillaume Uguen de Sainte-Anne, qui avait remporté le titre national l'an dernier.

Les parents et enseignants intéressés peuvent contacter France Castilan au 02 43 95 53 20.



Maëlys et Amaya en pleine réflexion.

15/1/2015

LOCALE EXPRESS

VOREPPE

Du scrabble pour un voyage à Arles



→ Dimanche dernier, les élèves latinistes de 3^e du collège André-Malraux ont organisé un tournoi de scrabble, dont les 419 € de bénéfices serviront à financer leur prochain voyage à Arles, estimé à une centaine d'euros par élève. Ils ont été guidés dans l'organisation par Chrystèle Ardin, leur professeur de latin, et Vincente Odier, l'animatrice de scrabble de Voreppe. Avant le tournoi, les élèves ont préparé des pâtisseries, mis en place la salle, accueilli les joueurs. Ils ont ensuite géré la buvette et ont collecté les réponses des participants. Ce tournoi, contrôlé par des arbitres fédéraux, a rassemblé 43 joueurs de bon niveau, venus de l'Isère, de la Drôme et du Rhône. Les deux parties ont été l'occasion pour les élèves de découvrir des mots peu connus, comme "qanun" ou "renon". Le vainqueur Éric Douillet, du club de Vourles, a gagné avec un petit point d'avance sur Gérard Payan et Alain Mareschal, tous deux de Grenoble.



Bruno Boulay n'hésite pas à donner quelques conseils aux amateurs de Scrabble. PH. CHRISTIAN LACOMBE

SAINT-ASTIER

Qualifié pour la finale nationale de Scrabble

Ancien ingénieur analyste dans l'industrie automobile, dont vingt ans passés chez Renault, Bruno Boulay s'est installé à Saint-Astier pour couler une paisible retraite. « On a été séduit par la région et par la maison que nous avons trouvée ici, c'était exactement ce que nous cherchions », avance-t-il.

En 1982, l'ancien ingénieur a découvert le Scrabble. Il pratiquait également le tarot en tant que licencié. Pour raisons professionnelles, il a abandonné le jeu de lettres durant sept ans. Mais le 14 décembre dernier, à Gardonne, Bruno Boulay s'est qualifié pour la finale du championnat de France de Scrabble qui se déroulera à Tours (Indre-et-Loire), les 4 et 5 avril. « Je me suis classé quatrième

de la phase 2 au niveau national sur 4 000 participants », raconte-t-il.

Passionné des bons mots

Ce passionné des mots, des bons mots, mais aussi des jeux de mots a joué durant un an au club de Périgueux en remportant le titre départemental et le championnat régional Limousin-Périgord (soit quatre départements). Bruno Boulay s'est également positionné sur la plus haute marche du podium en blitz (1) et s'est adjugé la troisième place à l'open des championnats du monde à Sainte-Hyacinthe (Québec).

C'est en septembre qu'il rejoint le club astérien : « Nous avons quelques bons joueurs avec Marie-Thérèse Lavalley, championne départemen-

tales, mais aussi Jean-Pierre Ventré, qui a remporté la phase 1 du championnat de France au niveau régional deux années de suite. Mais il n'y a pas que des compétiteurs dans le club - qui est une section de l'Amicale laïque -, nous faisons aussi de l'initiation. »

Pratique. Les passionnés de mots et de langue française se réunissent deux fois par semaine, à La Fabrique le mardi à 14 heures, et au centre de loisirs de Gimel le mercredi au même horaire. Contacts : Colette Vincent au 05 53 54 06 72 ou Jean-Pierre Ventré au 05 53 04 97 75.

Christian Lacombe

(1) Une partie rapide jouée en une minute par coup.

Vendredi 23 janvier

Fin de mois chargée pour le club de Scrabble Saint-Genois

Soirée amicale ce vendredi

Comme chaque année, le club de Scrabble saint-genois et l'AVF (Accueil des villes françaises) organisent une soirée amicale, salle Caponnière, ouverte à tous, avec la possibilité de faire la connaissance du Scrabble en partenariat avec un joueur aguerri. Celle-ci aura lieu ce vendredi 23 janvier à 19 heures.

Inscriptions : Marie-France Malfois au 04 78 56 43 85 ou 06 19 57 28 94
ou mfmalfois@orange.fr

Tournoi officiel le 31 janvier

Puis, le samedi 31 janvier, salle d'assemblée des Barolles, ce sera le tournoi officiel du club, qualificatif pour les championnats de France Promotion 2015 (deux parties à 14 heures et 16 h 30), suivi d'un grand prix.

Inscriptions : 12 euros, gratuit pour les jeunes nés après 1987.
Inscriptions auprès de Christiane Gouttard au 04 77 80 09 25
ou christiarnaud@aol.com

Tournoi des jeunes le 1er février

Cette compétition sera suivie du tournoi des jeunes, dimanche 1er février, pour aider financièrement ceux qui participeront au championnat de France scolaire 2015. Organisé également salle d'assemblée par les jeunes du comité du Lyonnais, il se disputera en trois parties (10 h 30, 14 heures et 16 h 30) en duplex avec Montpellier. Le nombre de joueurs est limité à 128 (18 euros par personne). Deux tournois officiels qui vont chacun accueillir plus d'une centaine de participants.

Inscriptions : Françoise Widemann au 04 72 54 94 48 ou widemann@wanadoo.fr



Mardi 27 janvier

Scrabble amical avant deux tournois officiels

Comme depuis plusieurs années, salle de la Caponnière, à l'invitation du club de Scrabble saint-genois d'AVF (Accueil des villes françaises), ils se sont retrouvés une vingtaine, pour disputer une partie de Scrabble, amicale, en doublettes. Une soirée animée par Marie-France et Jean-Pierre Malfois, président du comité du Lyonnais et vice-président national. A la mi-temps, les uns et les autres se sont retrouvés autour d'un buffet, avant d'en découdre à nouveau. Un échauffement avant le tournoi qualificatif pour les championnats de France promotion, qui se déroule ce samedi, à partir de 14 heures à la salle d'Assemblée des Barolles. Il sera suivi, le lendemain, dimanche 1er février, du tournoi des jeunes disputé en trois parties aux horaires suivants : 10 h 30, 14 heures et 16 h 30.

Samedi 31 janvier

Mexiscrabble prépare un grand évènement

Bernadette Rosique, présidente de Mexiscrabble, annonce un événement pour le 17 janvier à l'espace Vaugelas. Une grande épreuve de championnat de Scrabble® « duplicate » est en préparation. L'association née en 2002 est adhérente de la Fédération française de duplicate et à ce titre ses concours sont une étape pour l'attribution du titre convoité de champion dans une discipline relevée au plan national. Soucieuse de former les scolaires, l'association a créé il y a deux ans une section jeunes pour les 9-13 ans qui s'entraînent le mercredi après-midi hors vacances scolaires. Le duplicate est une variante du jeu familial à plusieurs joueurs. Elle consiste à jouer une partie en solo en cherchant le meilleur coup possible grâce à un tirage unique pour un nombre illimité de participants. La chance n'a que peu de place. Le logiciel propose des voyelles et des consonnes en nombre suffisant pour aboutir au meilleur choix. Sous la conduite d'un arbitre, les parties de trois minutes par coup durent environ deux heures au total dont une heure de réflexion en ajoutant les opérations pratiques de vérification et de redistribution.

Vendredi 30 janvier

Neuf collégiens mordus de Scrabble

Depuis 2013, un animateur de la Fédération française de Scrabble assure des « cours » avec des élèves du collège de Corsac. Une convention existe entre la fédération et le ministère de l'Éducation nationale.

Cette année, un pas a été franchi puisque neuf élèves de 5e ont disputé le Brevet scolaire mercredi, épreuve jouée dans des centaines d'établissements scolaires en France et basée sur le principe de la dictée de Pivot.

Le classement national ne sera pas connu avant plusieurs semaines mais, d'ores et déjà, Tom, Nadia et Marie ont obtenu la mention Argent. Un diplôme leur sera remis pour conserver trace de cette belle réussite.

Tous les participants ont montré leur bon niveau en obtenant au moins la mention Bronze.

Des projets de club scolaire avancent. Tous les mardis, les jeunes têtes pensantes... croisent les mots et progressent. Calcul mental, orthographe, grammaire, conjugaison, vocabulaire... autant de pistes suivies en s'amusant.

Renseignements auprès de Gérard, au 04 71 57 58 86 pour toute question sur le Scrabble scolaire ou en général.

Lundi 9 février

170 joueurs de Scrabble font travailler leurs neurones et leur mémoire

Le tournoi annuel de Scrabble, organisé par le club de Meyzieu, présidé par Mireille Bernard, a réuni ce dimanche à l'Espace Jean-Poperen 170 joueurs, encadrés par 15 arbitres officiels.

Les concurrents ont disputé, de 10 à 19 heures, trois parties. Il faut dire que c'est l'une des activités que près d'un français sur deux désigne comme son passe-temps favori. Dès l'ouverture du tournoi, homologué par la fédération française de Scrabble, grilles, jetons et ordinateurs étaient en place et chacun a pu faire travailler ses neurones et sa mémoire afin de composer le bon et le plus grand mot possible et d'additionner ses points. Le plus saisissant, en entrant dans la salle du concours, c'est l'impression d'être dans un centre d'examens universitaires.

Un caractère particulier cette année

Cette année, l'événement a revêtu un caractère particulier puisqu'il s'est déroulé en simultané avec le club de Paris Ouest et le club de Douai. C'est ce qu'on appelle un triplex. Ce sont donc plus de 400 joueurs qui se sont affrontés à coups de caramels (c'est le nom qu'on donne aux petites lettres du jeu de Scrabble) via internet.



Samedi 24 janvier

Scrabble de Saint-Cyr

Le club de Saint-Cyr prend ses marques !

L'association est née officiellement le 08 décembre 2014 à l'initiative de Martine Tête et Michèle Largeron avec le soutien de la mairie de Saint-Cyr et l'aide de la Fédération Française de Scrabble.

A ce jour, elle compte une dizaine de licenciés. Le départ fut hésitant car il faut s'adapter à un jeu différent du scrabble classique. La formule Duplicate, inventée par le Belge Hippolyte Wouters, est à ce jour la plus largement pratiquée en club comme en compétition, et permet d'éliminer le facteur chance : tous les joueurs sont soumis au même tirage et à la même configuration de grille.

Le président du Comité Lyonnais et son épouse sont venus le Jeudi 15 janvier pour mettre en route les séances avec l'ordinateur !

Le Scrabble est un véritable Sport de l'Esprit !

Nos joueurs ne se découragent pas et progressent de jour en jour !

Venez nous voir et ... si vous accrochez, c'est avec plaisir que nous vous accueillerons !



Samedi 21 février

Les jeunes maîtrisent les mots

Dans le cadre du concours de scrabble scolaire 2014-2015, organisé par la Fédération française de Scrabble et la DNSJS (Direction Nationale du Scrabble Jeunes et Scolaires), en partenariat avec le ministère de l'Éducation nationale, l'association GM Scrabble sous la houlette de son président, Patrick Stome, a organisé avant les vacances scolaires la finale locale de ce concours, qui s'adresse aux élèves de cours moyens des écoles primaires et aux collégiens.

Avant que ne débutent les épreuves, Patrick Stome a rappelé l'objectif du concours de Scrabble scolaire qui consiste à faire découvrir le Scrabble duplicate, une variante du jeu, aux enfants et leurs familles et à sensibiliser les enseignants en vue de la création de clubs scolaires.

Finale régionale en avril

Au total, 30 élèves de CM1 et CM2 de l'école élémentaire Rive gauche s'étaient ainsi qualifiés à cette phase 2 du concours. Ils ont été retenus après avoir répondu préalablement et correctement aux questions posées dans un quiz joué dans les classes, sous la direction des enseignants en novembre dernier.

La finale locale, une partie de 8 coups, a fait suite à une séance d'initiation au Scrabble duplicate, formule de jeu qui met les joueurs face aux mêmes tirages, supprimant ainsi toute stratégie visant à bloquer l'adversaire, comme c'est le cas avec la formule classique.

Le maximum de points réalisable (le top) était de 355 points. Les trois premières places reviennent à Léanne Pierron (215 points), Lillwenn Réau (201 points) et Mathéo Fernandez (199 points), auxquels Patrick Stome a remis une médaille de la Fédération française de Scrabble. Léanne, Lillwenn et Mathéo auront l'occasion de se distinguer à nouveau lors de la finale régionale du concours, qui se déroulera au Bouscat samedi 11 avril. L'après-midi a été clôturé par un goûter offert à tous par l'association.



Lundi 23 février

Création d'un nouveau club de Scrabble

Créé en 2014, le nouveau club de scrabble de Montbartier, présidé par M. Xavier Riverain, prend réellement son envol en ce premier trimestre 2015 avec parmi ses membres un juge-arbitre formateur et deux championnes des Pyrénées en double, Mmes Sylviane Cousse et Christine Alguacil. Ce club jeune et dynamique est prêt à vous accueillir, tous les mercredis à 20 h 30, en face de la mairie, à la salle polyvalente.

Sur la photo, on peut reconnaître, sur la droite, nos championnes sacrées, dernièrement, à Caussade, et qui, l'an passé, étaient demi-finalistes du championnat de France, à Lyon. Quiconque veut s'essayer au scrabble, même débutant, est le bienvenu.

Mardi 10 février

Le club de Scrabble joue au profit des Restos du Cœur

Tout comme de nombreux autres clubs, la section scrabble du foyer des jeunes d'éducation populaire et sportive a organisé une partie de scrabble, au profit des Restos du Cœur ce samedi.

La section blagnacaise a répondu présent à la sollicitation de la Fédération Française de Scrabble et des Restos du cœur qui proposaient de participer aux Simultanés Permanents, la partie jouée au profit des Restos du Cœur, ne faisait donc l'objet d'aucune redevance fédérale pour les clubs l'organisant. Il s'agissait comme l'an dernier, d'une partie à vocabulaire courant, afin de la rendre «grand public» et de mobiliser le plus grand nombre de personnes. «L'après - midi s'est très bien passée.

La partie que nous avons jouée, a été tirée par la Fédération Française de scrabble.

Elle a été la même pour les 67 centres qui ont adhéré au projet, donc joué en «simultané». Nous étions 20 joueurs et avons récolté 505 € au profit des restos du cœur.» confiait Jeanne Beyt, présidente de la section scrabble au sortir de cette manifestation. Une satisfaction pour les organisateurs, car même si le nombre de participants était inférieur à l'année dernière en raison probablement du froid, la somme récoltée a été plus importante, montrant la générosité des donateurs.